

LES CONSÉQUENCES DES FLUX ESTIVAUX INQUIÈTENT LES AUTORITÉS

## Déchets : comment éviter une nouvelle crise ?

Comme l'été dernier, c'est un scénario à la Napolitaine vers lequel semble se diriger la Corse en ces premiers jours de l'été. Aux besoins quotidiens de la population insulaire, vont s'ajouter les conséquences de l'afflux touristique. Avec le blocage de Vico et la décision des centres de Prunelli et de Viggianello de ne pas augmenter leurs stockages au-delà des limites fixés par le protocole d'accord de l'an dernier, l'île va au devant d'une crise environnementale sans précédent.

**PROBLÈME.** 100 000 tonnes ! C'est le chiffre annoncé par les pouvoirs publics qui ne pourront être traités cette année si un nouveau casier n'est pas ouvert à Vico et si le projet de Tallone 3 n'est pas mis en œuvre. A l'exaspération légitime des citoyens qui résident à proximité d'un centre d'enfouissement, la solution globale pour gérer la situation d'urgence n'a donc encore été trouvée. Le Président du SYVADEC, François Tatti a récemment adressé un courrier dans lequel il demandait aux élus des territoires de Viggianello et de Prunelli de se prononcer pour « prendre une quote part des 30 000 tonnes des déchets résiduels provenant de l'Ouest Corse, de la CAPA, et des vallées du Prunelli et de la Gravona. »

Le Maire de Viggianello, Joseph Pucci et son premier adjoint, Jean Pereney ainsi que le Président de la Communauté de Communes du Fium'Orbu Castellu, ont immédiatement rejeté cette nouvelle demande. Pour François Tatti : « En faisant droit à cette demande et sachant que le transport de déchets sur le continent a été écarté par l'exécutif territorial et la ministre de l'environnement, nous serions amenés à nous tourner vers les sites de Prunelli et Viggianello



pour stocker la totalité des déchets résiduels produits en Corse. Cet effort considérable pourrait être réduit de 43000 t si Tallone 3 voyait le jour. Enfin pour être tout à fait complet, il faut prendre en considération la diminution des volumes de déchets résiduels à enfouir à mesure de l'évolution du tri sélectif. »

### Tallone 3 ? Peu crédible pour tout solutionner...

Selon Louis Cesari : « Non, le site de Prunelli ne peut accepter un tel surcroît d'activité. Le protocole signé en préfecture l'an dernier prévoyait le retour à la normale pour le site de la STOC. D'autres engagements figuraient dans ce protocole, comme dans celui proposé aux collectivités locales par les comités de suivi de Viggianello et de Vico. Pour l'essentiel, ils sont restés lettre morte. La gestion des déchets est une urgence... dans les déclarations de tous... Dans le concret, depuis l'été dernier : tout n'a pas été fait, loin de là. Des pas ont été réalisés mais à une vitesse trop

constater que tous ne sont pas encore passés du verbe à l'action... »

Joseph Pucci, maire de Viggianello et Jean Pereney, vice-président de la communauté de communes du Sartenais Valinco partagent également le sentiment de Louis Cesari : « la perspective de transférer à Viggianello les déchets destinés à l'ISDND de Vico, contribuerait à irriter fortement la population qui aurait à juste titre le sentiment d'être abusée. »

Finalement, la visite de Ségolène Royal qui a fait du tri, la principale priorité tout en indiquant que de nouvelles capacités d'enfouissement sur les trois sites de Vico, Viggianello et Prunelli seraient mises en œuvre pour la gestion d'urgence, est contredite par les élus locaux et leurs populations. Il faut faire face cette situation mais les autorités publiques semblent être dans une véritable impasse.

YANNICK CAMPO

### Programme de rénovation au Stiletto

Il y a aussi des bonnes nouvelles sur le front des déchets. La preuve avec la rénovation de la recyclerie du Stiletto dont le « lifting » a été présenté le 24 juin par François Tatti, Président du SYVADEC et Marie Zuccarelli, Vice-Présidente, déléguée aux recycleries. Pratique et utile, la recyclerie est un outil de valorisation qui permet de recycler 13% de nos déchets permettant ainsi de réduire de manière significative les tonnages à enfouir. Au service des usagers, elle compte 13 filières de recyclage. La recyclerie du Stiletto est l'une des plus importantes de Corse. Elle dessert l'ensemble de pays ajaccien et comptabilise plus de 37 000 visiteurs par an. En ce mois de juin, le SYVADEC a donc lancé d'importants travaux de rénovation du site qui permettront d'apporter plus de confort à ses agents et plus de sécurité à ses usagers.